
《愛在朝陽》 

命運的安排 

人生就是不斷的做選擇，然後為自己的選擇，不停的努力。五年前，高

中畢業的我在國内大專和台灣留學之間徘徊，後來我選擇了留在國内。兩年前，

我從大專畢業了，再次面臨選擇的我，終於鼓起勇氣決定到台灣留學。台灣有

170 多所大學，收集了無數的資料，經歷了無數的考慮，就像命運一早就安排

好的一樣，我選擇了朝陽科技大學。 

2018 年 9 月，我終於踏上了我的台灣留學之旅，第一次離開家人，離開

熟悉的環境和朋友，到一個陌生的地方。飛機落地，我和與我同行的朋友，一

人拖著兩個重重的行李，走到接機口，看見熱情接機的學姐，頓時感受到了學

校對我們的歡迎和台灣人的熱情。在回學校的路上，認識了幾位同届的同學，

迅速的聊了起來。 

飛機的兩個起飛和落地，客運在路上的顛簸不停，歷經十幾個小時的路

程，我們終於到了朝陽科技大學。餓著肚子的我們多虧了同鄉的學姐，帶著我

們隨便吃了個晚餐。疲憊的身軀和漸黑的天空，根本看不清學校的摸樣。到朝

陽的那天，還沒來得及熟悉環境的我們，鋪了個床倒頭就睡到了天亮。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

離家的那天，家人，朋友和老師到機場送行。 



房裏的那些人 

 來到朝陽，有了人生中第一次的宿舍體驗，要跟陌生人同住一個房間，

説真的我還挺害怕的，而我又是一個有睡眠障礙的人，所以一直很擔心沒辦法

適應。但很慶幸的是，我遇到了幾位很好的室友，都來自馬來西亞，一位是和

我同行的朋友，還有兩個非常照顧我們的學姐。在生活上只要我們有問題她們

都會幫助我們；哪裏有好玩好吃的都會帶上我們；知道我們人生地不熟，介紹

一些學長姐和老師給我們認識，讓我們遇到困難時有人可以幫忙；有時還會

‘偷偷’在房裏煮好吃的給我們。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

學習的那些小事 

 朝陽傳播系擁有許多接近業界的器材，專業的剪接室，攝影棚，錄音室，

當然還有敬業的老師，這些都讓我們受益良多。比起理論，這裏更多的是讓我

們動手操作，讓我們親自體驗和學習器材的操作。除了專業課，學校規定學生

必須上體育課，我們也可以依照個人喜好，選修自己想上的課程，這是與馬來

西亞較不同的地方。 

 身爲傳播系的我，大學生活怎麽會少了拍片呢？我很享受拍片的過程，

雖然很累，但看見作品出爐時，就像看著自己的‘孩子’出生，不管好與壞都
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是自己的血肉。不同劇組會遇到不同的組員，而拍片的任何細節都非常重要，

從想劇本，畫分鏡，做道具，拍攝到剪輯大家都必須一起參與。所謂合則來，

不合而去；有些劇組結束大家就散了；有些可以從不認識到不分你我的好朋友，

與其説都是爲了一個期末作業，不如説這是拍片的魅力和團隊合作的效果。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

在片場認真的我們。 

片場外的我們似乎不太

正常。 



課外的歡樂事 

 爲了獲得學校的獎學金，我努力讀書考取好成績，但，出國留學怎麽可

以都在學習呢！社團活動，生活營，打工，運動，填滿了我在朝陽生活的色彩。 

 來臺的第一個寒假，我在朋友的鼓勵下，參加了由福智青年舉辦的一個

大專生命成長營，這個生活營聚集了全臺 1000 多名的大學生，我們代表著朝陽

的同時更像是代表著馬來西亞。營隊裏的營友和老師知道我們來自馬來西亞后，

對我們更是熱情，也對我們充滿好奇。因爲這個生活營擴大了我的朋友圈，認

識了許多不同大學的好朋友，也認識了朝陽福青社（讀書會）的同學。營隊結

束后，常參加他們在學校舉辦的社課與活動，一些很有意義的活動，像是净灘

活動，一日素食挑戰，零塑活動等。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 50屆 大專青年生命成長營 17組報到！ 

營隊結束依然保持聯絡，還一起到

日月潭游玩。 

保護海洋人人有責，有意義净灘的

活動！ 



熱愛運動的我，來到朝陽很幸運的認識了一群一樣愛運動的朋友，每次

見面都汗流浹背。我們每周有三至四天，不是呆在羽球場就是籃球場，再不然

就是爬山去。愛運動的我們，其實都是雙面人，因爲我們都是個吃貨；有時會

出去游玩，一起吃大餐，我們常説‘多做運動是爲了可以吃更多！’。 

來到朝陽的第一年，我還參加了傳播系排球隊，在這裏認識了新朋友，

一起打球，吃飯，看電影。雖然沒有堅持到大四，但這給我留下了美好的回憶。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

人家説，來到台灣大學，絕對不可以少了參加社團的經驗。在學姐的介

紹下，我加入了國際文化交流社，今年還當上了幹部。社團主要讓朝陽的外籍 

去年的排球系際杯，傳播系拿下了亞軍！ 

今日不運動變身吃貨！ 



生有個交流的平臺。節日時，我們會舉辦一些活動讓外籍生參與，像是每年都

會舉辦的聖誕晚會，端午節活動等。 

透過社團聚集了大部分的大馬學生，有什麽問題大家都互相幫忙，互相

扶持，讓離鄉背井的我們不會感到無助，聚在一起有種回到家鄉的感覺。當上

社團幹部并不會覺得很累，反而覺得很榮幸可以認識到一群好朋友和時時刻刻

幫助我們的曼竹姐。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一場忙碌又有趣的聖誕晚會 

大馬同學聚在一起聊著台灣同學聽不懂的中文 

曼竹姐帶著一群‘小朋友’出游咯 



新的旅途才剛要開始 

一轉眼，兩年過去了，我即將從朝陽科技大學畢業，在這裏雖然沒有偶

像劇般的愛情故事，卻有偶像劇的美麗校園和美好生活。曾經有人告訴我，

‘離開自己的舒適圈才能發現不一樣的的自己’，我離開了家，來到了朝陽科

技大學，我沒有找到最好的自己卻發現了更好的我。 

在台灣，在臺中，在朝陽，遇到的每個人，每件事，每個花草不是用一

篇文章或幾張照片就可以記錄下來的。這兩年在朝陽的一切，將會被寫在我人

生的自傳裏，而我的自傳還在繼續 。 

 

 


